

# REPÚBLICA

PRECIOS

Un trimestre. . 2'50

Número suelto

10 céntimos



Año II—Núm. 54

Redacción y Administración: Sánchez-Ocaña, 46

Béjar, 30 de abril de 1932

No se devuelven los originales, aunque no sean publicados, ni se mantiene correspondencia con sus autores acerca de ellos.

De los originales que se nos remitan son responsables sus autores, quienes sin inconveniente de que usen pseudónimo, enviarán a esta Redacción sus trabajos firmados, con nombre y dos apellidos, citando las señas de su domicilio y pueblo de su residencia.

## EL 1.º DE MAYO

He aquí el día, en que los trabajadores todos, deben tener una idea clara de su trascendencia, de su misión.

«Una potente manifestación proletaria, una declaración de guerra a la sociedad burguesa».

Palabras que la organización internacional de los trabajadores, recomienda para ejercer el mejoramiento social y humano en general.

El 1.º de mayo, es y será un día en que se movilizan las masas obreras para realizar imponentes manifestaciones, en que recabar de los Poderes públicos, leyes que protejan al explotado, al oprimido.

Día en que se conmemora por los trabajadores de todas las tendencias, la precisión de reconocer la lucha de clases, la clase que hay que unir para hacer el FRENTE UNICO, única ofensiva contra el capitalismo.

Condensemose el deseo de llegar a la unidad orgánica, o la unidad robusta y ágil, a la unidad de espíritu abiertamente proletario.

Pensad trabajadores en la defectuosa estructura del régimen económico, consecuencia del régimen capitalista.

Unos trabajadores; ya que tu único patrimonio son tus brazos o tu cerebro.

Uniros noblemente para contribuir con el mayor anhelo a engrosar las filas de los que exigen el mejoramiento de la sociedad actual.

Acude a la manifestación del 1.º de mayo, porque si así lo haces, te habrás honrado a ti mismo y habrás contribuido a fomentar la hermosa obra emancipadora de todos tus hermanos.

Pon tu corazón y tu esperanza, obreiro bejarano, en este 1.º de mayo de 1932, en que la luz de la simbólica estrella de aquella gloriosa jornada del 14 de abril, te iluminará el pensamiento, en estas horas republicanas en que cada día, serán más democráticas y más del pueblo trabajador y proletario, las que te conducirán al combate final, contra esa maldita sociedad donde impera, como consecuencia de la explotación del hombre por el hombre, la desigualdad, la injusticia y el dolor.



*¡Trabajador! Tu puesto está en el Partido Socialista. Ingresando en él contribuirás al fortalecimiento de su clase y cumplirás con tu deber de humanidad.*

## Manifiesto a los obreros de Béjar

### Trabajadores:

El día 1.º de mayo. ¡Fecha gloriosa! Día alegre, jovial, porque se observa en todos los rostros la inmensa satisfacción de que la fuerza proletaria es considerable y no pasarán muchos lustros sin que el empuje de ella arrolle a la masa guardadora de privilegios.

Los progresos que la organización proletaria hace de día en día, deben aparecer con todo su relieve el 1.º de mayo, ante la vista de la clase capitalista y de sus representantes para no descender por la pendiente de la esclavitud grosera. Nuestro pasear por las calles en compactas masas enarbolando las rojas banderas, lleva la gran obra para alcanzar el trabajo-placer de la Sociedad futura.

Nuestra voz este año, es reclamar imperiosamente una reducción general del trabajo y la instauración de la semana de cuarenta horas. La supresión de los armamentos militares, que mantienen el peligro de la guerra y de sus errores, oponiéndonos la inflexible voluntad de paz de los trabajadores, que hacen labor de vida y progreso, a la

sed de lucro de los fabricantes que viven de la muerte y de la devastación. Nuestro deber es en favor de la paz, del desarme, de la reconciliación; en favor de una acertada economía colectiva para que todos tengan trabajo y pan; por la completa unidad orgánica de la clase obrera, contra la escisión del proletariado; contra toda tentativa encaminada a privar de sus derechos a la clase obrera. Esas y otras cosas son las que vais a expresar el 1.º de mayo, acreditando el Amor y Fraternidad que debe existir entre los explotados, reclamando a los Poderes que los bienes de la tierra y la industria sean para todos y desaparezca la explotación del hombre por el hombre.

Previo acuerdo de las Juntas Administrativa de la Casa del Pueblo, Centrales de Construcción y Textil, formando parte en el concierto mundial del trabajo, han dispuesto conmemorar el 1.º de mayo con una Manifestación y un mitin que se celebrará a la termina-

ción de la misma en la Corredera, tomando parte un compañero de la Unión General de Trabajadores y alguno de la localidad, organizándose dichos actos en la forma siguiente:

1.º A las ocho de la mañana se reunirán todas las Sociedades en la Casa del Pueblo.

2.º Presidirán la Manifestación la Junta Administrativa, las Juntas Centrales, Textil y de Construcción con los presidentes de las demás Sociedades.

3.º Los vicepresidentes, con sus respectivas directivas, formarán a la cabeza de sus Sociedades por el orden siguiente:

Agrupación Socialista, Despertar Femenino, Herreros, Indispensables, Electricistas, Bataneros, Dependientes, Chauffeurs, Albañiles y Canteros, Apartadores, Aurora, Zapateros, Lanificio, Percheros, Cardadores, Tintores, Hiladores, Carpinteros, Camareros, Peones, Tejedores, Tundidores y Preñeros.

4.º Los presidentes cuidarán de llevar a la manifestación sus respectivas banderas.

5.º La Manifestación se organizará en la Casa del Pueblo, recorriendo la ciudad por la calle de Parrillas, Pablo Iglesias, Mayor de Pardiñas, Plaza Mayor, Carrera, 29 de Agosto, calle Mayor, Libertad, Gerona y Corredera.

6.º Llegada la manifestación a la Plaza Mayor se procederá a aprobar el Mensaje que se elevará al Presidente de la República.

Se recomienda a todos los trabajadores la más puntual asistencia.

Trabajadores: ¡Viva el 1.º de mayo! ¡Viva la Unión de los trabajadores del mundo!

Béjar, abril 1932.

LOS COMITES.

*Nota.*—Por acuerdo de los Comités han sido invitados los estudiantes.

*Otra.*—Se recomienda a todas las Sociedades guarden el orden de puesto que les corresponde.

### CORRELIGIONARIO:

Necesitamos su concurso.

Este periódico viene batallando sin tregua hace más de un año.

Realiza una labor que precisa la política local.

Divulga y explica sus actos.

Los defiende contra interesadas o erróneas críticas.

Refleja las tendencias de la verdad y de la justicia y ellas deben mantenerse con el esfuerzo de todos los correligionarios y simpatizantes. Búsquenos un suscriptor y un anunciante.

Ayúdenos en la tarea que hemos emprendido por la lucha democrática y así llevará usted a cabo una obra de efectiva colaboración.

## Todo por la U. G. T.

Sirvan estas líneas de abrazo fraternal para todos los Obreros bejaranos que en el día de hoy celebran con gran regocijo la fiesta del 1.º de Mayo.

Por segunda vez después de ocho años de silencio obligado vuelve a celebrarse con gran esplendor la fiesta del Obrero.

Día grande, fiesta hermosa, porque en ella dan la sensación los Obreros bien organizados, de poseer una organización poderosa y un espíritu grande para la lucha, que años tras años viene sosteniendo contra su rival el Capitalismo.

¡Capitalismo! contra él lucharon nuestros antepasados bajo la bandera de la «Unión General de Trabajadores» y a ellos los debemos lo poco que conseguimos arrebatar al inmovible y fanfarrón capitalista. Nosotros no tenemos más remedio que seguir sus doctrinas, bajo la misma bandera y fundirnos en uno solo para acabar de dar la batalla que ellos empezaron.

La U. G. T. no podrá desaparecer nunca a pesar de los esfuerzos desesperados que hacen sus destructores, gente desesperada, lacayos al servicio del capital para poner obstáculos a la marcha que conduce a la victoria de los obreros conscientes.

No es esta la hora de dividir las opiniones sindicales, es hora de abrazarnos como hermanos en la lucha y si es necesario sucumbir, por esa «Unión General de Trabajadores» porque ella también se sacrificó por conseguir lo que hoy disfrutamos.

Termino dando un ¡Viva la Unión General de Trabajadores de todo el mundo! y ¡Viva el proletariado español!

JUAN DEL PUEBLO.



*¿Qué significado tiene, llevar sobre el pecho las «señoras» el símbolo de una religión como si fueran chirimbolos o baratijas de alguna moda? ¿Moda de primavera?*



## Unas líneas...

...Trabajadores de Béjar: Van a cumplirse 68 años que se fundó la Organización Obrera Internacional al llamamiento: ¡Trabajadores de todos los países, uníos!

Con aquellas sublimes palabras, el ejército proletario comenzó a imponer la fiesta del 1.º de mayo, dando con ello viva expresión de su fuerza en la lucha, como declaró en su manifiesto España, el año 69, diciendo: «Nosotros construimos los palacios; nosotros teje-

mos las más preciadas telas; nosotros apacentamos los rebaños; nosotros labramos la tierra, extraemos de sus entrañas los metales; levantamos sobre los caudalosos ríos puentes gigantescos de hierro y piedra; dividimos las montañas, juntamos los mares...» Y demostrando así su valor fueron incorporándose los trabajadores para ver de desterrar sus cadenas, las ligaduras que nos aprisionan como mercancía aún sufriendo crueldades, odios, crímenes que el capitalismo y sus esbirros cometían disolviendo nuestras Sociedades, nuestros sindicatos, poniéndonos en los brazos de la violencia a unos proletarios contra otros, para luego ellos proceder con más violencia contra los trabajadores al verlos desorientados, destruidos.

Acción que no debemos olvidar en ningún momento porque hoy hacen lo mismo el capitalismo y todos los sacristanes de la cofradía.

Y por encima del recinto de la sociedad capitalista que reconcentra sus fuerzas lo más sólidamente que puede para quebrantar el poder de los trabajadores, están nuestras aspiraciones inmediatas y futuras al implantar un régimen más normal, estableciendo nuevas formas de trabajo; pasando las tierras y las industrias a las colectividades organizadas, desapareciendo definitivamente el predominio burgués que hoy nos domina y explota. Como trabajadores querremos ser libres que es la misión de los hombres de todas las razas y este es el programa sublime de la Internacional de Amsterdam.

STEFANI.

## “España, S. A.”

### Compañía Nacional de Seguros

Seguros de Vida, Rentas Vitalicias  
Seguros de Ahorro y de Grupo.  
Dotes para Niños.

AVENIDA DE DATO, 8, PRINCIPAL  
TELEFONOS 19754 Y 19876

= MADRID =

DELEGADO REGIONAL:

**Pedro Miñana Regadera**

PARDIÑAS, 83.—BEJAR

## La fiesta de los trabajadores

¡Trabajadores! Mañana se conmemora la honrosa fiesta del trabajo.

¡1.º de Mayo! fecha histórica por su significación, fecha en que los trabajadores celebran su onomástica.

Dice la Constitución en su artículo 1.º «España es una República democrática de trabajadores; etc., etc...» y refiriéndonos al caso concreto de Béjar diríamos «en Béjar se ha establecido una REPUBLICA democrática de *vagos por necesidad* por la imperiosa necesidad de las circunstancias.

Pero no culpemos de este estado de cosas a la joven REPUBLICA española, ya que la caótica situación aquí creada tiempo ha, se debe a los oprobiosos regímenes de entonces, desde el advenimiento de la funesta dictadura de tan estéril recuerdo para esta ciudad como la decadente y fenecida monarquía, por cuya razón la REPUBLICA y como medida de *salud pública*, debe prestar la mayor atención a los problemas creados con anterioridad a ella. ¡Magnífica herencia la hallada en su camino por la REPUBLICA. Para que se entere la Agrupación Política Bejarana, ya que su nacimiento ha sido en *terreno seco*, nada fecundo y no creemos tome resoluciones *heróicas* para remedio de los trabajadores.

La fiesta que mañana se conmemora, hace tiempo la estamos conmemorando

diariamente por la incuria y la desidia de nuestros antecesores en las poltronas del Poder.

Para remedio de nuestros males, no solo ha de ser la República, tan combatida por gentes sin alma ni conciencia, la que actúe como *cirujano*, sino que se requiere la necesaria colaboración y actuación directa de otros *cirujanos* locales, *prácticos en la materia*, pero el clamor del pueblo no llega hasta ellos; el clamor de los trabajadores de Béjar, liberal por excelencia, no quieren entenderle, se hacen los *suecos*. Pueblo de trabajadores, sumido en la indigencia, soportada con una estoicidad admirable, sin haber llegado a crear los serios conflictos y desmanes cometidos en otras ciudades, ávidos de reivindicaciones, justas y razonadas. Pero el pueblo llegará a impacientarse, la espera es demasiado lenta, el resultado no puede preverse.

D. G.

## El triunfo definitivo de las masas trabajadoras será socialista.

(Fermín Blázquez, en el mitin del día 18, en Barcelona).

## Lo que vi y oí el día 14

Sigue siendo objeto de toda clase de censuras, la conducta seguida por ese sector social que permaneció alejado de las fiestas que nuestro Ayuntamiento celebró para conmemorar el primer aniversario de la República.

Tuvimos ocasión de oír a ciertas jóvenes aconsejar a otras más sencillas y modestas en su trato y en su posición social, «que hacían muy mal en salir de casa en un día como aquél (el 14) que solo debiera ser recordado con pena, ya que él no ha traído más que desdichas a España».

En la cantinela que continuamente emplea esa aristocracia de la *usura y del dinero*, esas gentes que viven aturdidas desde que la voz de la justicia ha sonado en el pueblo y no les permite tranquilamente sestear.

¡Recordad con pena el día 14! — La libertad se recibió siempre con alegría por todo el que vivió privado de ella y España no la tuvo hace unos cuantos siglos.

Pero volvamos a lo que aquí vimos y ocurrió ese día. Llegaron de Salamanca unos niños que jamás sintieron las caricias del hogar. Fué su primera visita para esa Colonia que en Llano Alto prepara nuestra Diputación provincial y allí a falta del beso de la madre, sintieron ráfagas de aire fresco que de la Sierra llegaba embalsamado, era el perfume de las flores campestres, allí vivieron esos niños unos momentos de satisfacción y contento, dejando aquellos hermosos parajes con verdadero sentimiento.

Bajaron después a Béjar y en Béjar recibieron el amor de todo el pueblo; porque el pueblo, solo lo forma el pueblo trabajador lo demás son *verrugas*, algo que no tiene razón de ser y... que estorba.

Comieron y las jóvenes de la *Coral Bejarana* les atendieron con solicitud y cariño. Otros elementos brillaron por su ausencia. ¡Ah! si se hubiera tratado de niños pertenientes a esos Asilos o Colegios sostenidos por algún Título nobiliario otro hubiese sido su proceder. Pero nos cabe la satisfacción de decir que durante la comida de estos pobres niños reinó la sencillez y el amor. En los otros comedores que alguna vez hemos presenciado comida por nuestra misión de periodista, impera la vanidad y la altanería. Y es que la caridad no se puede ejercer despóticamente.

Dos.

N. de la R.—Este artículo fué escrito para publicarse la semana pasada.

## Agradecimiento

Con motivo de la estancia de los aislados del Hospicio en ésta el día 14 y por el trato de que fueron objeto, el señor alcalde recibió un telegrama el día 16 del presidente de la Diputación provincial que decía lo siguiente:

«Intimamente agradecido del emocionante y cordial recibimiento y cuantas atenciones dispensadas a los aislados de esta Diputación, por el hidalgo pueblo de Béjar, expreso el reconocimiento a esa noble ciudad, rogándole lo transmita al vecindario.—PRESIDENTE DIPUTACION».

Cuando se siente de verdad la fé de un ideal, por él no se deben regatear sacrificios algunos.

## Hermoso rasgo de gratitud

Por exceso de original no pudimos dar cuenta a nuestros lectores la semana pasada, de un acuerdo importante, tomado por unanimidad en la sesión celebrada por nuestra Diputación provincial el día 18 del corriente.

Es digno del mayor elogio por todos los bejaranos, la gratitud que se quiere guardar por nuestra prestigiosa Comisión Gestora a la Coral Obrera Bejarana por su buen proceder en la fiesta de la República, celebrada el 14, en la que las señoritas que la integran dieron una nota nunca olvidada ni bastante ponderada, yendo a cuidar y alegrar un día a los niños que de la beneficencia provincial aquí vinieron.

Dicho acuerdo consiste en regalar a la Coral, una gran bandera que cobije a todas las mujeres de la aristocracia democrática del pueblo obrero.

Será bordada primorosamente por las niñas del Asilo Provincial. De antemano conocemos el trabajo que ha de aplicársela y aseguramos que su labor será una cosa digna de admiración.

A la Unión Musical Bejarana, que igualmente contribuyó dicho día a los actos que se celebraron, también le será regalada por la Diputación una cinta o corbata para serle impuesta en la bandera que tienen, en conmemoración al hecho. Igualmente será bordada por las mismas niñas.

Por la Diputación será fijado el día que será entregado todo ello y en un acto solemne y público, al que vendrá la Comisión Gestora en pleno, acompañada de la Banda de dicho establecimiento.

Acudirán todas las autoridades locales y representaciones de todos los órdenes.

Están invitados los coros de Zamora y Masa Coral Placentina.

Seguramente se efectuará en el Parque de la Corredera y creemos con todo ello, que será otro día hermoso y bello para la gente del pueblo.

Cumplenos pues, dar las más expresivas gracias a la excelsa y augusta Diputación provincial de Salamanca, por el interés que sabe guardar hacia las «cosas» y asuntos de este pueblo; por el cariño que ha sabido poner por Béjar, la que siempre fué huérfana de todo el mundo oficial y la que por pequeña e insignificante atención que reciba sabe agradecer con todo el sentimiento y emoción que merecen sus favorecedores.

Los anarquistas están desautorizados para atacar los defectos de la República, puesto que pudiendo, no quisieron laborar en su estructuración.

(Hugués en el mitin del día 18, en Barcelona).

## Carta a unas señoritas Bejaranas

Distinguida señorita: En el último número del semanario REPUBLICA, he leído con algo de sorpresa, que el baile que celebró el Casino de la *clase alta* de nuestro pueblo, con motivo de las fiestas del 14 de abril, ninguna de las chicas pertenecientes a ese centro, creyó oportuno concurrir.

Que no se hubiera celebrado el baile, no me hubiera extrañado, porque ya otras veces ha ocurrido que por esa cursilería pueblerina, de no va fulanita, se han visto desairados los jóvenes de vuestra clase y solitario los suntuosos salones que aún recuerdan su convencional origen, y en los que el destino ha sustituido el cantico litúrgico y el claustral silencio, por la estridente música de jazz, las voluptuosas danzas del tango y en tantas ocasiones por vacanales y carnales orgías comentadas después, en fuentes y lavaderos.

Pero lo que me ha dejado confusa es, el saber, que días antes, había circulado una cartita entre vosotras, invitándoos a no ir, para no contribuir a la alegría que la Nación sentía, en el aniversario de tan fausta fecha, para toda buena española.

Habéis estado, pero muy bien, no queriendo demostrar una alegría que no sentáis, dando una prueba palpable de vuestra nobleza ¿estaría bonito que vosotras que pertenecéis a la high-life bejarana, compartiérais el gozo loco de la plebe?

¡No tal! Formáis la aristocracia de nuestro pueblo, y aún hay cartas Veremunolo.

Y ahora que se me ha venido a la boca, la palabrita; eso de *aristocracia* me ha quedado pensando en el origen de la aristocracia de Béjar, y verdaderamente que no encuentro las raíces de vuestros títulos nobiliarios: Fabricantes, Comerciantes, Funcionarios, hombre de Carrera, Tenderos... es decir democracia pura. Todos los que pueden esperar mejoras en la República. Nada, que no tropiezo con ningún escudo Heráldico en esta tierra ¡Ay! pero es que la sangre... es Prusia o Cubalto... no es vermellín ni carmín.

Pero me he ido de lo que os iba a decir. Os iba a decir que luego he sabido que habéis asistido con todas las que os preciáis de clase alta, a un baile, dado por una agrupación musical formada por simpáticos jóvenes artesanos, y no habéis tenido reparo como en otras ocasiones con nuestras bellas artesanas, y habéis bailado con los agueridos horteras y oficinistas; también esto me parece de perlas.

Sería el completo ideal para establecer rápidamente, la anhelada democracia. Más, me temo que las dos veredas que en tan poco tiempo habéis seguido, no os conducen a buen sitio. El no ir al baile de vuestro Casino, en un día de tanto regocijo, fué querer demostrar, el disgusto que os produce, los hechos consumados de un régimen implantado que va a ser difícil ya desarraigar (aunque os digan lo contrario).

Os evidenciásteis ante el resto del pueblo, que lo vió mal y que puede si no lo olvida, algún día deslucir vuestra fiesta.

Y la otra vereda, no os lleva a ninguna parte porque como no es posible que lo hagáis de buen grado, sino por cubrir las apariencias, no os encaja ese vestido cangelo-democrático.

Cada cual en su sitio es lo correcto, pero sin petulancia ni descensos; sin vejaciones, pero sin orgullo; sin arrogancia pero con dignidad.

SE VENDE un piso principal en la calle del Solano, núm. 3. Para tratar, con su dueña en la mis-

Hacer lo que no debe hacer, lo que no es usado, lo que los demás no hacen es sencillamente enseñar el plumero, y en los pueblos chicos todos nos conocemos.

Perdonad, esta misiva que por estar hecha *corriente calamo* (que os lo traduzca vuestro confesor) va llena de in-dudables correcciones y es vuestra humilde

AURORA DESEADA DE PAZ.

N. de la R.—Este artículo fué escrito para publicarse la semana pasada.

Los Socialistas son los primeros en respetar todo sentimiento religioso.

(De un mitin en Lorca, el 20 de abril).

## SARCASMOS

He encañonado, camarada Fray-Lumen, con mi anteojo algunas cosas y quiero las traslades a REPUBLICA.

En un sitio en donde se reúnen diariamente, tratándose con confianza a los «camaradas» se habla de todo... menos de república sana. Se censura a Albornoz, Besteiro, Azaña y se aplaude la desfachatez de Gil Robles y Lerroux. Como el lugar está lleno de «pinarres» se busca al santo famoso de los milagros, para que salga a hacer propaganda por los pueblos. El santo no se asusta, se *jabonea* las manos con las *hierbas* sagaces de un inteligente que nunca fué de buena fé republicano y menos ahora que son necesarios hombres limpios de la política de la dictadura.

Con frecuencia y en diferentes domicilios se reúnen las estropajistas. Deciden los reunidos acuerdos que no sabemos de qué determinadas campañas. El martes último lo fueron los curas (unas 36 patas).

Discursos, expresiones duras, gritos. ¡Hay que tener cuidado con esa gente reaccionaria que se moviliza! ¿para formar los antiguos requetés carlistas?...

«Sindicato único de oficios varios» La Confederación Regional de Cataluña debe por los sellos confederales a la Nacional 105.000 pesetas, mientras Pestaña, dice: «Esa táctica que produce huelgas a diario sin orden ni finalidad, produciendo únicamente amarguras que caen sobre la familia obrera» ¡en la práctica, son iguales como los reaccionarios! «Guardar los cuchillos para después de disparar las pistolas, en los actos públicos que el adversario en ideas celebra, aún perdiendo la estimación del ser humano!»

Sin comentarios.

Los señores concejales de este pueblo no saben lo que he dominado con mi instrumento óptico. He visto Avila, y en los domicilios de los tenientes de alcalde, están señalados con una bombilla roja, señal de peligro. ¡Pero que en «vuestro alcantarillado!» ¿no existen cintas, estacada, para defensa del ciudadano en que pueda comprender los obstáculos? Debéis con vigor, con vuestro esfuerzo, con gallardía, evitar lo sucedido en la provincia de los «caballeros» que un amigo «beodo» al mirar al objeto de mira (rojo) dió una vuelta de dos kilómetros para ir a su domicilio. Al día siguiente reconoció que no eran bombillas rojas. Eran cucuruchos de café haciendo propaganda del género excitante. Debéis combinar señores ediles, la forma de que al pasar por algún lugar estrecho no se cuele el vecino y se rompa las «ocho» costillas.

Las preces o jaculatorias que muchos llamados anarquistas, sindicalistas, comunistas-gazpachoristas, suelen hacer,

es ocultar las verdaderas ideas de los maestros. (Salvo el maestro gazpacho)

Las oraciones de esos hombres es bendecir el santo capital. Ofender a los hombres que por mandato de sus representantes ocupan puestos políticos-económicos, son unos canallas, son unos bandidos, son unos ladrones. Los otros, el capitalismo, los que desde 1947 declararon las indulgencias para salvar las almas del Purgatorio, para ellos, para esos descontentos del régimen republicano, son unos benditos.

Estos rezan, maldicen, eligen por cualquier forma la crítica para censurar. La República es non-santa, culpables son los hombres representativos del hambre que los obreros padecen. Las organizaciones no deben tener ideología económica-social, no deben tener representantes en los Municipios, en las industrias, en los gobiernos, en aquellas instituciones en donde hay que dar la cara al dios capital. ¡No se arrepienten! *Orando* van al igual que la culebra que con su *pico* quiere atravesar la lima. ¡Qué desgraciados sois! Vuestra tarea es conspirar sin eficacia. Todo el idioma es aplicar la mentira.

Desprecié Fray-Lumen una noticia, porque como sabes, vivo en mi planeta, en este refugio fácil para ver lo que pasa en la tierra.

Pero ya sin consideraciones, como deber de mi bandera, largo el anteojo y al «avechuchó» de el «empeoraor» veo como alborota. Hay un *palomillo* cantando el himno a la República. ¡Qué simpático era! Después, haciendo su voluntad se acercó a la sinagoga en busca de su salvación esperando la misericordia de Jehová. Gozoso entraba en el santuario. Salud, dijo el niño al saludar a las estatuas que a la entrada había. Entonces el «príncipe de Roma» con el furor de los celos que no perdona ocasión para la venganza, se fué hacia aquel pequeño, bien cristiano y le arrojó del templo por haber cantado antes la Marsellesa.

Proverbios 6.—Rindiólo con la mucha suavidad de sus palabras, obligóle con la blandura de sus labios.

FRAY GALILEO.

## Los Previsores del Porvenir

A PARTIR DEL 2 DE MAYO PROXIMO, SE PAGARAN LAS PENSIONES CORRESPONDIENTES AL PRIMER TRIMESTRE DEL AÑO ACTUAL, EN EL DOMICILIO DE LA SECCION

EL REPRESENTANTE:

JOSE GIL HERNANDEZ

## Una interviú con San Gregorio

Hace unos días llegó un viajante de una casa de Bilbao antiguo amigo mío y después de hacer esta plaza me indicó su deseo de visitar nuestras afueras por ser un admirador de ellas.

Visitamos el Castañar, Llano Alto y Fuente del lobo terminando nuestra excursión en Santa Ana.

—¿La ermita es moderna?  
—No—le contesto—restaurada, la antigua se vino abajo por abandono de los encargados de velar y sostener el culto. Esto que ves fué costeado por una dama devota de Santa Ana y dueña de ese hotel.

—¿Luego el clero no aportó nada?  
—Ni una peseta, te diré que por aquel tiempo se encontraba un señor que tiene algo más de categoría eclesiástica que los demás sacerdotes, cons-

truyendo una casa en una calle céntrica de la población, y es natural que atendiera primero a sus obras que a la de los santos.

—Esto no está bien.

—Para ellos como sabes está primero lo terrenal que lo espiritual, que en otro lenguaje se dice ser unos «vivos»...

Hay un santo que le llaman San Gregorio que aseguran que hece siglos fué Obispo muy simpático y republicano, el día de su Santo vienen todos los niños de la población con ramos y le llevan a la iglesia del Salvador. Esto si tuvieras ocasión lo verías con gusto. Todos los años tocan el pasodoble más moderno que haya.

—Siendo así este año le corresponden de Ortega.

—Vamos a ver el Santo.—Penetramos en la Ermita y le indico el altar donde está San Gregorio.

—Es muy pequeño.—Así debió ser el obispo.

—La faz la tiene muy negra, parece gitano.

—Esto desaparece el día antes de la romería, porque viene un barbero de la población y le afeita.—No hagas chistes.—¿Pero qué te ocurre?—Que me mareo llévame aquel banco.—Se sienta y se queda dormido, le echo aire con el pañuelo y aquí mi asombro cuando el santo dice:—Ese no volverá del letargo en que se encuentra hasta que te cuente cuanto tengo que contarte.—Esto me recuerda el Tenorio cuando el Capitán Centellas y Avellaneda se quedan dormidos en su mesa.

—Es tan raro ver por aquí a un republicano, que aprovecho esta ocasión para decirte que por todos los medios que estén a tu alcance, trabajes para que este año haya fiesta, porque preveo que no me pasean.—Las recomendaciones de un viejo como usted y siendo correligionarios le prometo que he de trabajar por conseguirlo.—No quiero más abades que salgan de tabernas y bodegas, trabaja también para evitarlo.—¿Le gustaría que este año saliera del Casino de Béjar? Admirable idea, pero procura tratar este asunto con el conserje que es muy simpático y una noche que haya un poquito de farraga que expongas a los jóvenes esta idea, los viejos ya no se acuerdan de mí.

—¿Quién le gustaría que viniera de los sacerdotes?

—Para esta romería como para la de la Peña de la Cruz, no hay otro como Felipe.—Pues bien, empezaré si lo cree oportuno por mandar a nuestro periódico REPUBLICA un articulito haciendo pública nuestra conversación.—No lo van a creer sobre todo los de sotana y los que llevan esos cristos tan grandes colgado.—¿Y esto qué significado tiene?—El separarse los buenos de los malos, con esta insignia, conocerse. Con los que también debes de contar es con Toribio y Ricardo me acuerdo que estos niños siempre traían los ramos adornados con Lilas.—Voy a recomendar a todos los elementos avanzados para que respeten la romería ya que se trata de que los niños disfruten como ellos cuando fueran de la misma edad.—Me parece bien, en fin tu quedas autorizado para todo cuanto te he recomendado.—Desaparece en medio de una llamarada y mi amigo despierta.—Pero que me ha ocurrido.—Un desvanecimiento que has sufrido sin duda por enfriamiento, la mañana está fresca.—Retornamos al pueblo, mi amigo comentando su mareo, y yo encantado de la atención que fuí objeto por parte de un santo republicano.

PICHI.

## CHINITAS

El domingo pasado, presenciamos un mitin que nos agradó en extremo—no por sus conceptos invertidos—ya que de ellos nos hallamos pero que muy distanciados—y que no nos convencieron—pero sí, nos satisficó el momen-

to, porque a pesar de cuanto se dijo, vimos orden, mucho orden, que es cuanto hace falta y respeto mútuo para cuantos se sintieron heridos en sus sentimientos políticos.

Así es la libertad, la verdadera libertad bien entendida; ahora los ciudadanos «del otro lado» esperan la reciproca, o sea que los que deban, sepan conducirse de la misma forma y con igual respeto.

¡La educación cívica y ciudadana políticamente así se demuestra!

¿Por qué la sociedad de Empleados Municipales de Béjar, no asiste a la manifestación del 1.º de mayo? No los hemos visto en el manifiesto de la Casa del pueblo.

¿Es que no pertenecen a la Unión General de Trabajadores de España?

Suponemos que será un olvido ya que la «Esperanza» debe ser una Sociedad de resistencia hoy día.

Dicen «algunos» que a mí no me ha dado más que por meter *cisma* entre curas, sacándolos defectos.

Están en un error, pues algunos curas bejaranos o que están en ella resistiendo, los tengo en cartera, para *cantar* públicamente sus acciones buenas, su vida ejemplar, como verdaderos imitadores de Cristo.

¡Ya lo verán! Pueden creerlo!

CRI-CRI.

## La Asociación de los Amigos de la Escuela y del niño

Hemos recibido una atenta carta de la Comisión que aquí funciona de la tan admirable institución, acompañada de una hoja explicativa de su fin altruista como es la organización del envío a colonias de niños pobres de ambos sexos, dando preferencia a los enfermos de los huesos, de las articulaciones o de los gánglios, para trasladarlos al Sanatorio de Pedrosa (Santander) en cuyo establecimiento marítimo, permanecen el tiempo que dispongan los médicos encargados de su asistencia.

Por medio de mencionada hoja se invita al pueblo bejarano para que contra buya a la suscripción, que se destina a fines tan laudables, quedando abierta, en la librería de don Carlos Calvo-calle Mayor de Pardiñas, núm. 79, donde pueden remitirse los donativos.

## ULTIMA HORA

### LA CRISIS TEXTIL

### Gestiones provinciales y municipales

La semana pasada, dimos cuenta de una nota de la Alcaldía, en la que se exponía las gestiones que iban a comenzarse por una Comisión provincial nombrada al efecto para ver de solucionar la crisis textil de Béjar.

Durante la presente, se hallaban en Madrid, habiendo recorrido diferentes departamentos oficiales entre ellos el Ministerio de la Guerra dicha Comisión.

Hablando con el señor Azaña, dijo a la Comisión que el cambiar el uniforme de algodón por el de lana, era una cosa hasta cierto extremo difícil, ya que lo que trata el Estado es de hacer economías, pero que si los fabricantes de Béjar hacen un artículo en condiciones un poco ventajosas en precios al del actual, aunque de sobra hay que reconocer que siempre será mayor el precio al de un uniforme de algodón, se sustituiría por él, para que Béjar trabajase. Así pues, era necesario que los fabricantes enviasen con algunas características, dichos precios.

Como se vé, ahí está todo y los fabricantes tienen la palabra.

CASAS QUE RECOMENDAMOS

# CLEMENTE GONZALEZ

PARDIÑAS, NUM. 2

facilita a V. las últimas novedades  
en calzado de lujo y económicos

MUY PROXIMO, GRANDES SORPRESAS EN ESTE ARTICULO

PARDIÑAS, NUM. 2

## FRANCISCO NUÑEZ

Materiales de Construcción-Transportes

Teléfono núm. 3-Béjar (Salamanca)

### HERMANOS GONZÁLEZ

Almacenes de Vinos  
BODEGAS DE ELABORACION  
EN

Miranda del Castañar

### Hotel Restaurant ESPAÑA

Sucesor de Venancio Rodríguez  
RECIÉN REFORMADO  
Pensión para estudiantes  
y estables: 6'50 pesetas

### JUAN IGLESIAS GARCIA

Se complace en ofrecer a  
su numerosa clientela las  
últimas novedades para  
la presente temporada.

Calle Mayor de Reinoso, 25  
Frente a "La Innovación"  
= BEJAR =

### Manuel González

AUTOMOVILES DE ALQUILER  
SERVICIOS RAPIDOS

Teléfonos: Casa, núm. 114.  
Garage, núm. 139.

DOMICILIO:  
PARRILLAS, NÚM. 25

### La Flor Suiza

FABRICA DE CARAMELOS,  
BOMBONES, TURRONES  
Y MAZAPANES.  
ESPECIALIDAD EN PASTI-  
LLAS DE CAFE Y LECHE  
Y CARAMELOS DE COCO.

Casa CELA - Béjar  
(Salamanca)

### Ferretería de Arias

La más antigua de la comarca  
HIERROS, MUEBLES, CAMAS,  
LOZA Y CRISTAL  
Multitud de artículos  
Sucursal junto a la Puerta de Avila  
PRECIOS MUY BARATOS

PROVINCIA .....

Sr. D. ....